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JOSÉ M A N U EL TOFIÑO, PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN DE TOLEDO

El en fren tam ien to  lo
pa g a n (os ci u d a da no s"

José Manuel Tofiño, presidente de la Diputación Provincial de Toledo y alcalde de 
lllescas por una amplísima mayoría de votos en las últimas elecciones municipales, 
realiza un repaso a distintos asuntos de la actualidad general y de la provincia en esta 
entrevista. Hombre dialogante, pretende acuerdos con la oposición en distintos asuntos 
y especialmente lo quiere para el Estatuto, aunque opina que si no es posible el PSOE 
debe dar un paso adelante.
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Usted, además de presidente de 
la diputación y alcalde de 
lllescas es maestro. En Toledo, 

responsables del PP en Educación, con 
Rajoy a la cabeza, mantuvieron una 
reunión esta semana. El pacto por la 
educación ¿cree que saldrá adelante o, 
como parece, el PP se ha arrepentido y 
lo va meter el asunto de la educación en 
la pugna política electoral?.
-Me gustaría, como profesional de la 
enseñanza, que hubiera un pacto no sólo 
a nivel de Castilla-La Mancha sino en 
todo el territorio nacional. No entiendo 
que se utilice la educación como arma 
electoral entre partidos. La educación, 
precisamente, es el principal valor que 
tiene una persona y que tiene un partido 
político para cambiar la sociedad. El PP 
tendría que explicar a los ciudadanos por 
qué no es capaz de llegar a acuerdos en

materia educativa y entiendo que la 
sociedad haría pagar al PP esta deslealtad 
hacia el gobierno a la hora de llegar a un 
acuerdo en materia escolar.
-Queda un año para las próximas 
elecciones. Todo parece indicar que 
llegaremos sin remontar el vuelo 
económico. ¿Será determinante para 
ustedes?
-Creo que los gobiernos, a nivel nacional 
y a nivel autonómico, están poniendo 
todos los medios a su alcance para salir 
de la crisis lo antes posible. Me gustaría 
que la crisis no repercutiera a la hora de 
valorar lo que ha hecho cada gobierno y 
sobre todo el de José María Barreda y el 
de los alcaldes en la cita de mayo de 
2011. Si no hemos remontado 
económicamente no se deberá a que no 
se hayan adoptado las medidas 
oportunas, sino a que el calado de la

crisis es mucho mayor de lo que, al 
principio, todos pensábamos. Pero creo 
que el esfuerzo de los trabajadores, de los 
empresarios, de los sindicatos de las 
organizaciones empresariales, de los 
gobiernos autonómicos, municipales y a 
nivel nacional darán con todos los 
resortes suficientes como para que se 
salga de la crisis. Sería muy lamentable 
que un alcalde o un presidente 
autonómico no renovase su cargo no 
porque no se valorase su trabajo sino por 
otros problemas colaterales que 
incidieran de manera negativa en esas 
elecciones.
-¿Nos espera un año duro?
-Viniendo de donde venimos, 2009, un 
año que ha sido a cara de perro, un año 
de enfrentamientos, me gustaría que no 
fuera así y nosotros desde la diputación 
provincial y a través de los contactos con 
el partido popular estamos tratando por 
todos los medios de que no sea así, sino 
que sea un año de consenso de acuerdo y 
de diálogo y que esto repercuta de fonna 
positiva en todos los ciudadanos de la 
provincia de Toledo, que mejoremos su 
calidad de vida y su bienestar. También 
me gustaría que sucediera a nivel 
autonómico; pero creo que ahora mismo 
al PP lo único que le interesa es la 
bronca y va a ser difícil que se pongan de 
acuerdo entre los dos grupos políticos de 
las cortes regionales. A  nivel de 
municipios, creo que estamos por el 
acuerdo y por favorecer todo aquello que 
sea beneficioso a nuestros vecinos. La 
única forma de poder seguir progresando 
es que las fuerzas políticas vayan en el 
mismo sentido y apoyando las mismas
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